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Российское правительство планирует повысить налог на доходы физических лиц

РАЗМЕР ИМЕЕТ ЗНАЧЕНИЕ

ЖАЖДА НАЖИВЫ

В марте  Государ-
ственная Дума приняла 
в третьем чтении проект 
федерального закона № 
207460-7 «О внесении 
изменений в Жилищ-
ный кодекс Российской 
Федерации» (о перехо-
де к новым договорным 
отношениям между соб-
ственниками помеще-
ний в многоквартирных 
домах и ресурсоснабжа-
ющими организация-
ми). Своим мнением по 
данному вопросу делится 
председатель Комитета 
ГД по жилищной поли-
тике и жилищно-комму-
нальному хозяйству Га-
лина Хованская:

«Десять лет назад уже 
было понятно, что нужно 
вспомнить о том, кто у нас 
важный, кто у нас главный, 
а главные – это наши изби-
ратели, потребители ком-
мунальных услуг. К сожале-
нию, система была устроена 
так, что от их мнения ничего 
не зависело. Хочу вам на-
помнить, что наш проект, 
который сегодня должен 
быть одобрен в третьем чте-
нии и, я уверена, что все 
фракции поддержат этот 
законопроект, говорит о до-
бровольности этого процес-
са. То есть от потребителя 
будет зависеть решение. Как 
исключение, есть дома, где, 
действительно, эффектив-
ный председатель ТСЖ, где 
хорошая управляющая орга-
низация и где собираемость 
98%. Но, когда она опускает-
ся ниже 95%, (в нашей стра-
не средняя собираемость со-
ставляет где-то 93%), – это 
дорога к банкротству и не 
только управляющих орга-
низаций, на которых обви-
няют  во всех проблемах, это 
дорога к банкротству многих 
ТСЖ, которые уже более сот-
ни обанкротились по этой 
самой причине. Чего хочет 
ресурсник? Он хочет полу-
чить свои 100%. Но 100% 
не бывает. Даже в Западной 
Европе очень высокая со-
бираемость – это 98%. Да, 
это первый шаг к решению 
проблемы неплатежей. Но 
хочу вам сказать, что у нас 
граждане – наиболее добро-
совестные плательщики, что 
у нас главным должником 
является публичная власть, 
и об этом не надо забывать. 
Впрочем, это не новость. 
Действительно, прямые рас-
чёты у нас и так были, но 
речь идёт именно о прямом 
договоре. Это очень большая 
разница. Действительно, 
из этой цепочки выводится 
управляющая организация 
и напрямую идёт контакт с 
потребителем, конкретным, 
конечным потребителем, и 
это очень важно».

Заместитель председате-
ля Комитета ГД по между-
народным делам, замести-
тель руководителя фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Алексей Чепа про-
комментировал трагедию в 
Кемерово, где при пожаре 
в торговом центре «Зимняя 
вишня» погибли десятки 
человек.По мнению депута-
та, в случившемся виновны 
«халатность и разгильдяй-
ство», а также «неуемная 
жажда наживы».

«Произошедшая в Кеме-
рово трагедия доказала, что 
горький опыт предыдущих лет, 
увы, так ничему и не научил ни 
контролирующие инстанции, 
ни собственников торговых 
площадей, – констатировал 

КУДА 
ПРЯМАЯ 

ВЫВЕДЕТ 
По мнению председате-

ля Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, руководите-
ля фракции «СР» в Госдуме 
Сергея Миронова,  предло-
жение повысить налог на 
доходы физических лиц с 13 
до 15 процентов похоже на 
политическую провокацию, 
цель которой – дискредити-
ровать курс Президента. 

«Буквально через несколько 
дней после того, как люди вы-
разили высокое доверие своему 
Президенту, который заявил 
в Послании Федеральному Со-
бранию, что главная цель эко-
номической политики – защита 
наших граждан и их благосо-
стояния, Правительство ничего 
лучше не придумало, как снова 
залезть в карманы граждан», – 
сказал Сергей Миронов. 

«Заместитель председате-
ля Правительства РФ Аркадий 
Дворкович говорит, что 2% ни-
чего не значат. Но попробуй, как 

нянечка в Москве зарабатывать 
по 5 600 рублей в месяц и пла-
тить из этой суммы 15%», – воз-
мутился Сергей Миронов. Поли-
тик выразил уверенность в том, 
что есть другие возможности 

ции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Михаил Емельянов.

«Но это покажет, в чьих ин-
тересах действует Правитель-
ство и чьи интересы оно реально 
выражает. Именно в этом поли-
тическое лицо Правительства: 
оно боится затронуть богатых и 
высший класс, но готово жерт-
вовать интересами бедных и за 
их счёт решать проблемы бюд-
жета», – подчеркнул он.

По его словам, наполнять 
бюджетную систему РФ было бы 
гораздо эффективнее за счёт вве-
дения прогрессивной шкалы на-
логообложения. Так, например, 
можно было бы не изменять став-
ку налога для бедных или даже 
снизить её, но при этом ввести 
дополнительное налогообложе-
ние для граждан, чей доход выше 
двух млн рублей. Фракция «СР» 
уже не раз предлагала подобные 
законопроекты, но думское боль-
шинство их не поддерживало, – 
подчеркнул Михаил Емельянов.

парламентарий. – В 2005 году 
в Ухте 25 человек погибли в 
огне пожара, тоже в торговом 
центре. В 2006 году загорелось 
здание института «Промстрой-
НИИпроект» во Владивосто-
ке, погибли семь человек. В 
следующем, 2007-м запылало 
еще одно институтское здание 
– Институт государственного и 
корпоративного управления в 
Москве. Погибли 11 человек. В 
2009 году случилась пермская 
катастрофа, которая потрясла 
всю страну – 159 человек зажи-
во сгорели в развлекательном 
клубе «Хромая лошадь». Да-
лее, в 2011-м – ТРЦ «Европа» 
в Уфе и магазин «Кооператор» 
в Самаре, в 2015-м – казан-
ский ТРЦ «Адмирал», где по-
гибли 19 человек. И вот теперь 

решить бюджетные проблемы. 
Он напомнил, что фракция «СР» 
на протяжении 10 лет предлага-
ет ввести прогрессивную шкалу 
НДФЛ. Но это предложение до 
сих пор отвергалось со ссылка-
ми на то, что якобы прогрессив-
ная шкала заставит налогопла-
тельщиков уйти в тень. А теперь 
получается, что Правительство 
само предлагает меры, которые 
стимулируют уход от налогов. 
Сергей Миронов подчеркнул, 
что фракция «СР» категориче-
ски против таких планов.

«Вместо того, чтобы вводить 
прогрессивную шкалу налогоо-
бложения, при которой богатые 
платили бы больше, Правитель-
ство пытается обложить высо-
ким налогом всех, в том числе 
и бедных, и средний класс», – 
дополняет первый заместитель 
председателя Комитета ГД по 
государственному строительству 
и законодательству, первый за-
меститель руководителя фрак-

Кемерово, где большая часть 
погибших – дети. Это просто 
страшно».

Все эти истории, по словам 
политика, объединяет халат-
ность и разгильдяйство рядовых 
исполнителей, помноженные на 
неуемную жажду наживы вла-
дельцев и арендаторов помеще-
ний.

«Выжать максимум из пло-
щадей, в которые вложились по 
минимуму. Вот какая стоит за-
дача! Везде горят и душат людей 
дешевый пенополиуретан сэн-
двич-панелей, опасные гидро-
изоляционные материалы на 
основе битума. Везде не сраба-
тывает пожарная сигнализация, 
аварийные выходы оказываются 
заблокированными... До каких 
пор это будет продолжаться и 
сколько еще людей нам нужно 
похоронить, чтобы прекратить 
этот ужас?», – сетует политик.

БЕДНЫЕ ЛЮДИ
Кемеровская трагедия взбу-

доражила всю страну. В срочном 
порядке ищутся виновные. Вели-
чина горя неизмерима.  Степень 
вины «стрелочников» установит 
следствие. Но и так понятно, что 
роковое стечение обстоятельств 
в очередной раз обнажило за-
старелую проблему нашей стра-
ны – мздоимство ответственных 
государственных мужей, закры-
вавших и закрывающих глаза на 
вопиющие нарушения, имевшие 
печальные последствия. Вот об 
этом и хочется немного порассу-
ждать.

Мой давний знакомый 
Кирилл Кабанов, глава наци-

онального антикоррупцион-
ного комитета, справедливо 
заметил, что  подобные тор-
говые центры  не строятся без 
наличия чиновничьих  инте-
ресов. Отсюда не всегда эф-
фективный контроль со сторо-
ны надзорных органов, в том 
числе  Госпожнадзора и иже с 
ним. 

И действительно, если 
вдуматься в его слова то, как  
можно толковать тот факт от-
сутствия на готовом объекте  
пожарных выходов, наличие 
пожароопасной отделки  и т.п?  
Вы думаете у нас в регионе с 
этим все в порядке? Вспомним 

историю вологодского  строй-
маркета «Идеи для дома». 

Напомню, этот объект на 
вполне законных основаниях 
получил разрешение на строи-
тельство от должностных лиц  в 
недопустимой близости от газо-
наполнительной станции. Как 
удалось получить такое разре-
шение – знают немногие, а нам 
остается только догадываться.  

Мои же воспоминания о кон-
тролирующих органах имеют 
анекдотический окрас. В быт-
ность главным редактором «Га-
зеты-35» я каждый понедельник 
наблюдал одну и ту же картину 
– очередь просителей в кабинет 

директора газеты, который вла-
дел винным магазином. Кому – 
ящик алкоголя, кому – три. Пе-
ред праздниками в его кабинет 
было не пробиться. 

«Приходится давать. А что 
делать? Не поможешь «бедным 
людям», проблем не оберешься. 
А так «погоны» с пониманием 
относятся», - объяснял  дирек-
тор ситуацию, хитро улыбаясь. 

Много воды утекло с той 
поры, но проблема мздоимства  
никуда не делась, разве только 
усилилась. И вспоминаем мы 
о ней лишь в такие скорбные 
дни.

Александр Ильичев.
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ДЕРЕВЕНСКИЙ КАМНЕПАД 

К НЕЧЕРНОЗЕМЬЮ ОСОБЫЙ ПОДХОД
Не так давно  в Заксобрании Вологодской области фракция «СР» провела заседание круглого стола на тему 

«Развитие агропромышленного комплекса и потребительского рынка на 2013-2020 годы»
В мероприятии приняли 

участие начальник област-
ного Департамента сельского 
хозяйства и продовольствен-
ных ресурсов Сергей Поро-
монов, советник управления 
по развитию местного само-
управления Департамента 
внутренней политики Васи-
лий Ковалевский, председа-
тель Комитета по аграрному 
комплексу и продовольствию 
ЗСО Виктор Буланов, эксперт 
Совета по вопросам разви-
тия региональной и муници-
пальной науки при Комитете 
Госдумы по образованию и 
науке Глеб Тюрин, предста-
вители муниципальных об-
разований и общественных 
организаций.

Руководитель фракции СР в 
ЗСО Виктор Леухин во вступи-
тельном слове напомнил, что это 
уже второй круглый стол, посвя-
щённый развитию сельских тер-
риторий. Первый был посвящён 
поддержке молодёжи на селе и 
состоялся в октябре 2017 года.

«По итогам того мероприятия 
в областное правительство были 
направлены рекомендации о соз-
дании на федеральном уровне 
целевой программы по развитию 
зоны рискованного земледелия 
(нечерноземья). Эта программа 
должна быть разработана и приня-
та на федеральном уровне. В связи 
с этим областному правительству 
это предложение рекомендовано 
направить в федеральный центр – 
для проработки вопроса», – сказал 
Виктор Леухин.

По его словам, цель програм-
мы – сделать северные сельские 
территории привлекательными 
для молодежи. А для этого надо 
создать современную социальную 
и транспортную инфраструктуру, 
чтобы сельский житель мог поль-
зоваться всем благами цивилиза-
ции и получал за работу достой-
ную зарплату.

Заместитель губернатора Во-
логодской области Михаил Глаз-
ков, отвечая на рекомендации, 
обратил внимание на то, что от-
дельная федеральная программа 
будет пересекаться с уже имею-
щейся региональной программой 
«Развитие АПК и потребитель-
ского рынка на 2013-2020 годы», 

поэтому нет смысла разрабаты-
вать новую. В действующей гос-
программе развития АПК до 2020 
г. слово «Нечерноземье» не упо-
минается ни разу.

Как бы то ни было, рано или 
поздно России придётся вспомнить 
про возрождение Нечерноземья. 
Для начала нужно вернуть в обо-
рот выпавшие земли, а то опять 
превратятся в болота. Безуслов-
но, чтобы поднять такое огромное 
пространство, понадобятся госу-
дарственные усилия. Тут не нужно 
новых колоссальных вливаний ка-
питала в пустоту. Зато можно для 
начала перенаправить усилия хо-
рошо управляемых сверху агрохол-
дингов на развитие центра страны. 
Также не помешает оживить в Не-
черноземье фермерское движение, 
для этого достаточно льгот.

За последние пять лет реа-
лизация областной программы 
пока показывает отрицательные 
результаты: увеличивается чис-
ло дотационных районов, ката-
строфически сокращается чис-
ленность сельского населения. 
Нынешний круглый стол предло-
жено провести в рамках подпро-
граммы «Устойчивое развитие 
сельских территорий Вологод-
ской области на 2014-2020 гг. и на 
период до 2020 года».

Виктор Леухин обратил вни-
мание участников «круглого сто-
ла» на необходимость принятия 
целевой программы в зоне ри-
скованного земледелия вызвано 
большой разницей в потенциале 
южных и северных территорий.

«В Советском Союзе хоть и 
поздно, но осознали эту пробле-

му* – нельзя подходить с «одним 
аршином» в вопросе поддерж-
ки южных и северных регионов. 
Именно поэтому в то время на 
свет появилась специальная про-
грамма развития нечерноземья. 
В ходе реализации этой програм-
мы была проведена мелиорация 
земель, газификация, большими 
темпами стала развиваться соци-
альная инфраструктура – жилье, 
детсады, школы, Дома культуры 
и т.д. Было сделано все, чтобы 
условия на селе стали привле-
кательными и комфортными. 
И мы видим, что за короткий 
промежуток времени проблему 
с кадрами и другие вопросы уда-
лось решить. Сегодня мы живем 
в других экономических услови-
ях, но задачи остались те же са-
мые – удержать людей на селе. А 
для этого требуются выработать 
иные эффективные механизмы, 
которые следует отразить в про-
грамме. В противном случае мы 
в скором времени можем без-

возвратно потерять эти террито-
рии», – говорит Виктор Леухин, 
пояснив при этом, что в новой 
федеральной целевой програм-
ме должны быть ориентиры. 
Во-первых, важно знать, что хо-
чет государство от реализации 
этой программы с указанием 
приоритетов – что конкретно 
производить на той или иной 
территории. Во-вторых, следу-
ет создать современные инфра-
структуру на государственные 
средства или с помощью государ-
ственно – частного партнерства. 
В третьих, необходимо создать 
такие экономические условия, 
при которых сельское население 
можно удержать на селе, чтобы 
люди бизнесом занимались. Здесь 
можно эффективно применить 
такие инструменты как созда-
ние территорий опережающего 
развития с предоставлением на-
логовых преференций, выдачей 
беспроцентных кредитов, грантов 
и т.д. Все это следует прописать в 
новой федеральной программе, 
поскольку одному региону эту за-
дачу не решить», – уверен Виктор 
Леухин, полагающий, что иного 
пути сохранения сельских терри-
торий в зоне нечерноземья нет.

На круглом столе прозвучало 
немало предложений. В итоге его 
участники сошлись во мнении в 
целесообразности создания ра-
бочей группы по изучению этого 
вопроса, куда бы вошли предста-
вители областной исполнитель-
ной и законодательной власти и 
общественности.

Екатерина Баданина, 
референт фракции 

СР в ЗСО.

Парламентская страница

Без малых дел, которые 
заключают в себе иници-
ативы простого труже-
ника-гражданина и бес-
ценный духовный опыт 
нации, невозможны ника-
кие грандиозные планы и 
программы.

Из провинциального Тар-
ногского Городка Вологодской 
области вышел девиз «Деревня 
– душа России», определивший 
в короткое время поведение и 
устремления больших групп 
людей и общественных органи-
заций. Этот девиз трансформи-
ровался в задачу возрождения 
деревни, подъёма сельского 
хозяйства, реконструкции про-
изводства. 

К постановке и решению 
всех этих чисто экономических 
и практических задач подтол-
кнул патриотический призыв 
к возрождению всего нашего 
духовного хозяйства. К сожа-

лению, развитие сельских тер-
риторий не идёт как по маслу. 
Нерешёнными остаются мно-
гие проблемы.

Первый камень на пути 
развития – безверие и пассив-
ность сельского населения. 
По исследовательским мате-
риалам Института социаль-
но-экономического развития 
территорий РАН, с 2015 года 
произошло снижение уровня 
доверия населения сельских 
районов Вологодской обла-
стик большинству органов 
власти и общественных струк-
тур. С другой стороны, лишь 
только 7 процентов сельских 
жителей чувствуют себя ответ-
ственными за состояние дел в 
своём районе. Подавляющее 
большинство людей считают, 
что в нынешних условиях они 
не могут лично повлиять на 
позитивные изменения в рай-
оне и области.

* В разные годы в СССР 
реализовывались программы 
подъёма Нечерноземья. Это 
был грандиозный проект по 
реанимации аграрного ядра 
страны, земель от Архангель-
ской области на Севере, через 
всю Центральную Россию, до 
Волго-Вятского региона, где 
сосредоточена пятая часть па-
хотных угодий РФ. Итоги этой 
программы таковы. Уже к 
началу 1980-х гг. Нечернозе-
мье давало России половину 
картошки, треть мяса и ше-
стую часть зерна. Кроме того, 
приносило 40% молока и яиц, 
здесь выпускали треть сыра. 
Благодаря программе подъё-
ма Нечерноземья уже в 1979 г. 
урожай зерна в РСФСР превы-
сил 110 млн т, в конце 1980-х 
гг. добрался до 120 млн тонн. 
Между прочим, это больше, 
чем дали лучшие урожаи по-
следних 25 лет. 

** Главная проблема села 
российского Нечерноземья – 
сокращающееся население. 
Проблема постепенно пусте-
ющих деревень в центре Рос-
сии встала всерьёз более 40 
лет назад. Уже в годы совет-
ской власти в Нечерноземье 
исчезли 60 тыс. сельских по-
селений, треть от всего числа. 
Именно поэтому в программе 
подъёма Нечерноземья, при-
нятой ЦК КПСС, была про-
писана задача укрупнения 
деревень. В 1970-е гг. 160 тыс. 
семей перевезли из пустею-
щих деревушек в крупные 
посёлки. Сегодня в типичной 
деревне осталось только 120 
человек. Особо проблемной 
зоной стали огромные сель-
ские территории, располо-
женные на самых окраинах 
многих нечернозёмных обла-
стей. Эксперты назвали их ва-
куумными поясами, посколь-
ку сельское население здесь 
упало на 50–70%. Последняя 
перепись показала, что поч-
ти в половине сельских насе-
лённых пунктов в таких метах 
либо вообще нет постоянных 
жителей, либо их менее 10 че-
ловек. Ещё в трети поселений 
от 10 до 50 человек.

ПРИМЕЧАНИЯ

Второй камень на пути раз-
вития–отсутствие сплочён-
ности и согласия в социуме. 
Социологические исследо-
вания ИСЭРТ РАН показали, 
что лишь немногим более 10 
% опрошенных заявили, что 
в стране есть согласие и спло-
чённость, остальные же при-
держиваются иного мнения 
или затрудняются ответить на 
поставленных вопрос. 

Вместе с тем, в сельском со-
обществе люди готовы объеди-
няться с другими людьми для 
совместных действий, если их 
идеи и интересы совпадают 
(45,6 % опрошенных). Нали-
цо присутвие устойчивого об-
щественного запроса на объе-
динение людей вокруг общей 
цели. Но этот потенциал не 
используется.

Третий камень на пути раз-
вития – наличие многочис-
ленных причин, препятству-

ющих проявлению людьми 
своей гражданской позиции. К 
их числу относятся: безразли-
чие к общим делам и индиви-
дуализм, привычка надеяться 
на готовое, отсутствие способ-
ности к организации, недоста-
ток знаний и компетентности, 
неверие оказать влияние на 
решения власти, опасения не-
гативной реакции со стороны 
окружающих, боязнь пресле-
дования властных и правоох-
ранительных структур.

 Только понимающий мо-
жет убрать эти препятствия на 
пути развития деревничеловек, 
ибо любое дело начинается с 
человека и кончается им же. 

Валентина Погожева, 
председатель совета 

ВРПОД «Деревня – 
душа России», член 

Общественной 
палаты ВО.
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 КАК АУКНЕТСЯ

БЕГ ПО ЗАМКНУТОМУ КРУГУ

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

ФИНАНСЫ

Областные чиновники 
проводят странную финан-
совую политику: отдавая 
федералам «лишние» сред-
ства из областного бюджета 
– на сокращение госдолга, 
которых остро не достает на 
решение социальных задач, 
они занимают деньги в ком-
мерческих банках под высо-
кие проценты. 

Согласно данным Федераль-
ного казначейства, число регио-
нов с профицитом бюджета вы-
росло в прошлом году. Их число 
достигло 45. Всего в Российской 
Федерации 85 регионов. Среди 
регионов с наиболее высоким 
уровнем профицита — Вологод-
ская, Рязанская и Воронежская 
области. Очень приятно, что наш 
регион оказалась в тройке лиде-
ров - 14,7%. За три года долг обла-
сти сокращен на 11 млрд рублей. 
По итогам прошлого года область 
досрочно достигла экономиче-
ски безопасного уровня государ-
ственного долга. В чем же секрет 
успеха? "Одновременно в целях 
оздоровления финансовой систе-
мы и сокращения долга в области 
реализован целый комплекс ме-
роприятий, в первую очередь, по 
укреплению доходной базы бюд-
жета и повышению эффектив-
ности бюджетных расходов. На 
протяжении шести лет областное 
правительство проводило взве-

В прошлом году жители поселения 
Явенгское задумали вскладчину уста-
новить памятник павшим воинам. В 
первую очередь обратились за помо-
щью к главе района. Тот, вроде бы, об-
надежил жителей, обещая им помочь. 
Однако дальше слов дело не пошло. 
Ну, ладно - не получилось, бывает. 
Впрочем, ветераны обиделись даже не 
на это. «Когда открывался памятник, 
мы пригласили главу района на торже-
ственную церемонию открытия этого 
памятника. Но и эта просьба районной 
главой была проигнорирована. А лю-
ди-то обиделись…

О КАДРАХ
«К сожалению, Сергей Семеников, 

являясь частью команды губернатора, 
не может выработать устойчивую ка-

шенную сдержанную бюджетную 
политику», - поясняет начальник 
областного департамента финан-
сов Валентина Артамонова ".

Последствия этой самой 
«взвешенной» бюджетной поли-
тики предстоит еще определить. 
Пока что некоторые проблемы 
лежат на поверхности. К при-
меру, в прошлом году дефицит 
территориальной программы 
государственных гарантий бес-
платного оказания гражданам 
медицинской помощи в Вологод-
ской области составил 1,906 млрд 
руб. Говоря проще, региональное 
финансирование этой госпро-
граммы не дотянуло до уровня 
среднего норматива подушево-
го финансирования на единицу 
объема медицинской помощи. 

Именно по причине недофи-
нансирования этой важной про-
граммы областная прокуратура 
внесла протест в этой части на 
решение депутатов ЗСО, кото-
рое было принято после долгих 
дебатов в связи с отсутствием в 
областном бюджете на это дело 
необходимых средств в област-
ном бюджете. 

А теперь обратим внимание 
на профицит бюджета. Удиви-
тельное дело - профицит об-
ластного бюджета заложен на 
уровне дефицита той самой про-
граммы - 1,924 млрд руб. Этот 
пример свидетельствует о сом-

нительном происхождении про-
фицита, образовывающегося не 
за счет «ограбления» медицин-
ских программ, а за счет излиш-
ков. Тут же возникает резонный 
вопрос: как при реальном про-
фиците может быть недофинан-
сирование одной из важнейших 
социальных программ, связан-
ной со здоровьем людей? 

«Очень важно понимать ка-
кую задачу мы решаем, форми-
руя и исполняя бюджет с про-
фицитом, - поясняет начальник 
Департамента финансов Вален-
тина Артамонова.- Решить зада-
чу сокращения государственно-
го долга возможно только при 
профицитном бюджете. В 2014 
году Правительство области 
заключило соглашения с Ми-

нистерством финансов России 
о предоставлении бюджетных 
кредитов на замещение долго-
вых обязательств, целью кото-
рого стало решение одной из 
стратегических задач по сокра-
щению государственного долга. 
В период с 2014 по 2017 годы 
все условия соглашений вы-
полнены. Благодаря этому об-
ласть получила из федерального 
бюджета бюджетные кредиты в 
размере 26,7 млрд рублей. Это 
позволило улучшить структуру 
долга – максимально снизить 
объем рыночных заимствова-
ний. За эти годы бюджетный 
эффект от привлечения бюд-
жетных кредитов составил более 
5 млрд рублей», - поясняет глав-
ный финансист области. 

В конце прошлого года выяс-
нилось, что по итогам 2017 года 
областной бюджет исполнен с 
профицитом в размере 7,4 млрд 
рублей. Причина – дополнитель-
ные поступления от крупных 
налогоплательщиков. Вполне 
логично было бы направить этот 
излишек на решение социаль-
но-экономических задач. Однако 
вместо этого областной депар-
тамент финансов рапортовал на 
Госсовете о направлении этой 
крупной суммы на погашение го-
сударственного долга. И это не-
смотря на обязательства, соглас-
но соглашению с Минфином, 

выплатить из «профицитной» 
статьи областного бюджета не 
более двух миллиардов рублей. А 
не так давно выяснилось, что об-
ластное правительство намерено 
взять в коммерческом банке кре-
дит в размере 4-х млрд рублей 
под 8 процентов годовых. В итоге 
получился порочный замкну-
тый круг: областные чиновни-
ки «одной рукой» выплачивает 
«лишние» миллиарды рублей 
федералам, чтобы те произвели 
замещение нашему региону до-
рогих коммерческих кредитов 
дешевыми бюджетными займа-
ми. В то же время «другой ру-
кой» заимствует в коммерческих 
банках 4 млрд руб. под высокое 
проценты – на закрытие обяза-
тельств. Положение усугубляет 
то обстоятельства, что наш реги-
он запрограммирован на реаль-
ные убытки от выпадающих до-
ходов в размере более 3 млрд руб. 
«Если областное правительство 
будет вести такую же «взвешен-
ную» политику по уменьшению 
госдолга как это практикуется 
нынче, то Вологодская область 
будет беспрестанно ходить по 
замкнутому кругу, погашая бюд-
жетные долги и вновь заимствуя 
дорогостоящие коммерческие 
кредиты», - считает Виктор Ле-
ухин. И с этим трудно не согла-
ситься.

Андрей Сычев.

ПАРТИЙНАЯ 
ЖИЗНЬ

дровую политику на протяжение всей 
своей кипучей деятельности», - таково 
мнение вожегодцев, подкрепленных их 
оценочным мнением. 

 Основной принцип подбора 
специалистов – «свои да наши» - 
привёл к деградации работы многих 
отделов администрации. Особенно 
это сказывается на деятельности хо-
зяйственных направлений: откуда, 
скажите на милость, взяться в рай-
оне сельскому хозяйству, когда про-
фильным отделом ведает человек, 
далекий от проблем АПК? К слову, 
в прошлом году эта женщина слыла 
организатором, но массовые куль-
турные зрелища тоже в её бытность 
не шли в гору. И в АПК вряд ли что-
то получится. 

Основной ресурс первого замести-
теля Главы по экономической полити-
ке заключается в методах давления на 
людей с целью подчинения своим убе-
ждениям, абы никто не мог отстаивать 
своё мнение, будь оно хоть во сто крат 
эффективнее. Учителем она и вожатой 
преуспевала бы в результатах с умелой 
методикой строгости и требований к 
юному поколению, а вот отдача про-
изводственного развития или хотя бы 
держания на плаву решается слабова-
то…

Пожалуй, самое слабое звено – те-
кучесть кадров на самом важном ру-
беже, где закладываться должно буду-
щему района. Лихорадит молодёжные 
структуры. Непонимание главой рай-
она молодёжных проектов, отсутствие 
поддержки инициатив, креатива – все 
это привело к печальному, но законо-
мерному итогу: в конце прошлого года 
была вынуждена уйти с работы дирек-
тор Молодёжного центра, признанный 
лидер и весьма деятельный человек. 
Отдел молодёжной политики с января 
находится без постоянного руководи-
теля, причины отсутствия такового там 
же, наверху. Но как в условиях почти 
тоталитарного режима возможно раз-
витие идей и творческого поиска, что-
бы вести молодёжь района к лучшему? 

Не так давно покинул админи-
страцию перспективный, грамотный 
специалист финансового отдела в по-
исках лучшей доли. А «динамично 
развивающийся» район хорош только 
на страницах районной газеты, что, 
впрочем, тоже часть личной методики 
главы. Хотя в областном правительстве 
сложилось иное мнение, подкреплен-
ное статистикой, согласно которой Во-
жегодский район занимает последнее 
место в экономическом развитии тер-
риторий. Надеюсь, теперь-то вы, ува-
жаемые читатели, понимаете, с чем это 
связано? 

Сергей Кичигин.

В одном из номеров нашей газеты мы сообщали о непростых вза-
имоотношениях главы Вожегодского района Сергея Семенникова с 
местным населением. Не так давно «всплыла» новая история от-
ношения главы к ветеранам.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ 
ВОЖЕГОДСКОГО РАЙОНА!

Открылась общественная 
приемная депутата ЗСО 

Виктора Львовича Леухина. 
Адрес общественной 
приемной: п. Вожега, 

ул. Октябрьская, д.52, 2-й этаж. 
Время работы: 

каждый четверг 
с 10 до 12 часов.

В местных отделениях Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Вологодской области состоя-
лись отчетно-выборные собра-
ния.

По их итогам Председателем Со-
вета местного отделения Партии в 
Шекснинском районе переизбран  
член Бюро Совета регионального от-
деления Владимир Серов.

***
Руководителем Грязовецкого 

местного отделения единогласно 
избрана депутат муниципального 
образования Юровское Серафима  
Козырева.

***
Глава сельского поселения 

Явенгское  Сергей Чигин стал пред-
седателем Местного отделения в Во-
жегодском районе.

***
Председателем местного отделе-

ния в Бабушкинском районе переиз-
брана Александра Бабушкина, а в 
Устюженском – Нина Головина.

***
Лидером справедливороссов в 

городе металлургов стал Виктор 
Солнцев.

***
Открылись  местные отделения 

Партии СР в Кадуйском, Вашкинском 
и Усть-Кубинском районах.
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В МИРЕ ИНТЕРЕСНОГО

Дорогая моя Волна
Самый дорогой 

щенок в мире был 
куплен на аукционе 
китайским угольным 
магнатом, фамилия 
которого скрывается 
от СМИ «в целях без-
опасности». 

Идет  речь о безопас-
ности пса или хозяина 
– об этом можно только 

догадываться. 
Но вес тибетского ма-

стиффа, достигающий 
во взрослом состоянии 
85 килограммов, кос-
венно свидетельству-
ет о том, что продав-
цы уникальной собаки, 
возможно, заботятся о 
безопасности возмож-
ного похитителя собаки, 

которого она в порыве 
страсти просто «зали-
жет до смерти».

Как бы там ни было, 
одиннадцатимесячный 
щенок-рекордсмен по 
кличке Большая Волна 
был куплен за 1,5 мил-
лиона долларов, и более 
дорогой собаки история 
еще не знает…  

 РЕЦЕПТЫ ПРИ АВИТАМИНОЗЕ

ЗВЕЗДЫ
СОВЕТУЮТ

ХОЗЯЙКЕ НА ЗАМЕТКУ

Вот и пришла долго-
жданная весна. Природа 
оживает после долгого 
зимнего сна, солнце стано-
вится теплее день ото дня. 
Но у этого времени года 
есть и оборотная сторона. 
Весна – пора авитамино-
за. Как же с ним бороть-
ся? Предлагаем несколько 
проверенных рецептов.  

НАСТОЙ 
ВИТАМИННЫЙ 

С ШИПОВНИКОМ:
- шиповника плоды – 1 ст.л.
- малины, смородины, 

брусники листья – по 1 ст.л.
2 ст.л. смеси залить на ночь 

в термос 2 стаканами кипят-
ка, наутро процедить. Пить 
по полстакана 3-4 раза в день. 
Настой оказывает витамин-
ное, общеукрепляющее, про-
тивовоспалительное и моче-
гонное действие.

НАСТОЙ 
ВИТАМИННЫЙ 

С ШИПОВНИКОМ
- шиповника плоды – 1 

ст.л.;
- боярышника плоды – 1 

ст.л.
Залить смесь плодов 2 ста-

канами кипятка в термос, на-
стоять в течение 10-12 часов. 
Процедить, пить по полстака-
на 3-4 раза в день. 

НАСТОЙ ИЗ ТРАВ:
- мяты перечной лист – 1 

ст.л.;
- душицы трава – 1 ст.л.;
- зверобоя трава - 1 ст.л.;
- малины плоды или ли-

стья – 1 ст.л.;
- рябины плоды – 1 ст.л.;

- смородины черной плоды 
или листья - 1 ст.л.

Взять 2 ст.л. смеси трав, за-
лить 2 стаканами кипятка, на-
стоять 15-20 мин. Процедить и 
пить по 0,5 стакана 3-4 раза в 
день. 

НАСТОЙ 
ВИТАМИННЫЙ 

ИЗ ЯГОД:
- рябины плоды – 2 ст.л.;
- малины плоды – 2 ст.л.;
- смородины плоды – 2 

ст.л.
1 ст.л. смеси плодов залить 

стаканом кипятка, томить на 
слабом огне 10 мин, настоять, 
процедить. Пить по полстака-
на 2 раза в день.

Второй месяц весны – 
время, когда ярко светит 
солнце, и все вокруг цветет. 
Расцвет природы подарит 
и вкус жизни всем знакам 
Зодиака. Появится легкость 
и желание радоваться ка-
ждому дню. Такой настрой 
будет даже у тех, кто не 
сильно верит в свои силы. 
Для некоторых наступает 
период действий, когда все 
задуманное свершится.

В апреле нужно поста-
раться следить за своими 
словами и действиями – 
большая вероятность ис-
портить отношения со сво-
ими деловыми партнерами 
и коллегами. Нужно про-
являть уважение и в кругу 
друзей, а также родных и 
близких.

Одинокие представи-
тели всех знаков Зодиака 
встретят любовь, а те, кто 
уже нашел свою вторую по-
ловинку, захотят возобно-
вить былые романтические 
отношения. Вера в светлое 
завтра станет отличной 
почвой для покорения гор 
ради семьи и любимого че-
ловека.

В этот месяц нужно по-
беспокоиться о своем здоро-
вье – большая вероятность 
травматизма во время рабо-
ты с колющими и режущи-
ми предметами.


